

LA ESTACA

Periódico Republicano Radical

Redacción y Administración: Calle del Marqués de Montroig

Punto de venta: Prim, 82

DEFRAUDANDO A LA DESCARADA

La campaña que emprendimos en nuestro pasado número contra los defraudadores de consumos, ha merecido el aplauso de todos aquellos que aspiran ver una administración verdad y honrada. Esto lo prueba el haberse agotado en un instante toda la tirada del citado número, y las muchas felicitaciones y ofrecimientos que hemos recibido, alentándonos para que continuemos la labor emprendida.

Bien es verdad que necesitamos que la pública opinión lea nuestros escritos y preste la debida atención á todo lo que desde estas columnas decimos, pero aunque así no fuese, nosotros continuaríamos atacando á los que se dicen representantes del pueblo y no son más que los usurpadores de sus derechos.

Agradeciendo, pues, de una manera infinita cuanto se nos ha ofrecido y felicitado, continuamos hoy, como prometíamos la semana pasada, nuestra empresa, la cual no es otra que la de ver si con nuestro propio esfuerzo podemos llegar á la meta de lo que aspiramos, ó sea higienizar la administración de los intereses del Pueblo.

Todos sabemos que hace una serie larguísima de años, que la caja municipal está atacada de una *sin dineritis* aguda, que si no hacemos los medios de buscar un rápido remedio, vendrá un desenlace fatal que será un grave perjuicio para todos los granollerenses.

Pero bueno será, que antes que aplicar el remedio, busquemos el mal, para con más fuerza poderlo atacar. A esto, pues, vamos á dedicarnos aún

que para ello tengamos de sufrir amargos sinsabores de toda la granujada que nos rodea.

Nosotros entendemos, y claramente vamos á decirlo, que los principales causantes de nuestra ruina y de la enfermedad que sufre la caja comunal son los Barangé y Blanxart, como jefes de la honrada cuadrilla de gente vividora, siguiéndoles después los no menos afamados individuos de la misma, Bigas, Gou, Tardá, Barnet y Estrany. Estos y no otros son los que todo Granollers tendría que escupirles el rostro por defraudadores los unos y por consentir que se defraude los otros, y así quizá acabaríamos con esta manada de lobos hambrientos que no más sueñan con cobrar nóminas y proteger á un sin fin de vividores convirtiendo esta villa en morada donde sólo campea el robo y el pillaje.

Y esto sucede aquí, porque el pueblo aún no ha sabido levantarse como un sólo hombre contra esta lepra funesta que padecemos y que sólo aspira levantar lujosos edificios pagando el pueblo y enriquecerse á costas del mismo, no pagando consumos de ninguna clase y colocando á parientes y amigos en los servicios del municipio, sin acordarse de muchos desgraciados que, aún que pobres, con más honra los desempeñarían.

Pero á ellos no les importa un pito ni la buena administración ni nada que tenga tendencia á regenerar al pueblo. Nada de todo esto les importa; nada les preocupa.

Su misión sólo consiste en dejar robar á todo el mundo con tal de que cuando vengan elecciones, puedan

contar con los borregos de siempre para salir ellos triunfantes á fin de poderse agarrar por más tiempo y quizá con más fuerza que nunca, á lo que es su único ideal, al comederio.

Y hasta la semana próxima que con más detalles continuaremos la tarea que nos hemos impuesto, de poner á la picota á todos los ladrones de esta villa.

En el próximo número

ALEJANDRO LERROUX

Artículo del Dr. Antich.

El aniversario de la Revolución

ASAMBLEA PROVINCIAL DE JUVENTUDES

Vamos á oír hoy en la Casa del Pueblo de Barcelona, la voz de las Juventudes radicales.

Deber es de todos los jóvenes que en Cataluña sostenemos el pabellón republicano acudir á esa asamblea, prólogo de la obra que realizaremos, ensanchándola por la tierra que quiere dominar el alma estúpida de los nacionalistas. Afirmaremos en esta Asamblea la libertad de los jóvenes catalanes, su intransigencia irreductible con todos los principios y todas las personas tocadas de la ranciedad reaccionaria.

Ni siquiera es preciso llamar por dos veces á la juventud. Son tan grandes sus anhelos, que al primer llamamiento se entrega y da su cuerpo, su alma en holocausto de la renovación que tanto ansia, para que aspiren sus pulmones todo el aire de la vida plena.

Juventud es Sol; Juventud es Alegría; Juventud es Fuerza. Con estos componentes es muy fácil fundar una nación, destruyendo la vieja, en cuyos muros han hecho nido las aves de mal agüero, los republicanos pancistas, los reaccionarios de toda laya, desde el que se las echa de libertario en una sacristía nacionalista hasta el que se llama radical y vive de prestado.

Cataluña y con ella España, se embrutece por falta de Sol, de Alegría, de Fuerza. La miseria de las traiciones y los contubernios quiere ahogarnos.

Reaccionemos contra todo y contra todos. Y al abrir la sesión, recordando al maestro ausente, digamos por vía de saludo, reto ó procedimiento: «Amigos, hermanos; no hay nada ó casi nada bueno.»

CALDERÓN FONTE.

* * *

Según ya saben nuestros correligionarios, hoy se celebrará la Asamblea de Juventudes Radicales de la provincia de Barcelona.

A ella concurrirán delegados de todas las Juventudes, Grupos de jóvenes y periódicos de la provincia.

LA ASAMBLEA

Se celebrará á las nueve de la mañana en el salón de actos de La Casa del Pueblo.

El escenario, que estará artísticamente decorado, se reservará para los asambleístas, colocándose al fondo de él la mesa, que será ocupada por la presidencia y á los lados los asientos para los asambleístas.

A la sala, que estará adornada con las banderas de las Juventudes, será la entrada pública.

Habrà sitio reservado para la prensa.

POR LA TARDE

En honor de los asambleístas de fuera de Barcelona, se celebrará por la tarde una gira á la *Font d'en Fargas* (Horta).

En este pintoresco sitio serán obsequiados con un vino de honor nuestros huéspedes.

A esta fiesta asistirán numerosas comisiones de las Damas Rojas.

* * *

Para asistir á dicha Asamblea en representación de LA ESTACA, marchará hoy á Barcelona, nuestro compañero de redacción, Francisco Mas, el cual llevará también la representación del partido.

Gou concejal

Uno de estos días se reunieron los caciques para tratar del asunto de los expulsados de «La Unión Liberal», en cuya reunión estaba representada toda la flor y nata de nuestra localidad. Al ser interrogado sobre el mismo asunto por alguno de los reunidos el célebre matutero Gou, que también asistió á la reunión como á representante de la Sociedad dicha, parece que contestó con tono de altivez: «*lo de La Unió Lliberal no s'arreglará hasta que jo vulgui, y per arreglar-se m'haveu de fer Concejal*».

¡Bien dicho! ¡bravo! ¡bravo! Sr. Matutero, así nos gustan los hombres, genio y no arredrarse y á ser concejal tocan.

Porque, vamos á cuentas, se habrá dicho Gou, si Tardá es Alcalde y concejal Estrany, bien puedo serlo yo, pues soy el único que he trabajado para que Blanxart y Barangé hicieran su agosto en consumos, mientras yo tan sólo si he pasado de matute unos cuantos pequeños cerdos que no valen la pena de mencionar.

Nosotros, con esto damos la razón á Gou, ya que la tiene toda, porque, un pueblo como este que por Alcalde tiene un Tardá, hombre desacreditado en todos conceptos, y un Estrany por concejal, ya está dicho todo. Así es que no vendrá de uno más ó menos, y más tratándose de Gou, que para concejal sirve á las mil maravillas, pues tiene una de las mejores condiciones para hacer *pendant* con nuestros administradores; ¿qué condición es? Largo de uñas.

La Fiesta republicana DE SABADELL

Como estaba anunciado, el domingo pasado tuvo lugar en Sabadell el *Aplech* republicano, el cual, á pesar del mal tiempo por causa de la lluvia, resultó brillante por todos conceptos.

Los miles y miles de ciudadanos que fueron á Sabadell, daba una verdadera idea de lo que es y será en el porvenir el resurgimiento republicano radical en Cataluña.

Todos los trenes iban atestados de

gente; siendo recibidos con vivas y aplausos por la enorme concurrencia que invadía los andenes de la Estación.

Tanto el mitin, como los demás actos que se celebraron aquel día en la industriosa ciudad de Sabadell, se vieron invadidos por una compacta muchedumbre que á pesar de lo molesto del tiempo, demostraba su entusiasmo por la causa de la Libertad y de la República.

Satisfechos pueden estar los organizadores de tan democrática fiesta, pues á más del sinnúmero de adhesiones que se recibieron, concurren delegados de casi todos los pueblos de Cataluña, que junto con 84 banderas republicanas que se desplegaron á la luz del día, daban una hermosa nota de color por el solemne golpe de vista que presentaba el bosque de *can Feu*.

El Partido Radical de Granollers está satisfecho de haber concurrido á tan agradable fiesta con su bandera, por entender que con actos de esta naturaleza se estrechan los lazos de hermanor entre los hombres.

LA ESTACA, que también estuvo representada en Sabadell el domingo pasado, felicita á la Comisión organizadora por el triunfo obtenido y por lo bien que resultó la fiesta.

En el número próximo:

ALEJANDRO LERROUX

Artículo del Dr. Antich

¡QUÉ SE LE VA Á HACER!

¿De manera que ahora sales con que me condeno? ¡Bueno! Si son pecados mortales los pecados capitales... pues claro que me condeno.

Honra, gloria, fama, honores tienen necios presumidos que pasan por los mejores, porque son unos señores estúpidos y atrevidos.

Sé que valgo mucho más que alguno que va muy tieso y nunca voy de él detrás. Si es que la soberbia es eso, ¡que me lleve Satanás!

Por salir de la pobreza
luchó y combato con bríos,
con empuje, con fiereza,
y quería la riqueza
para mí y para los míos.

No descanso, no reposo.
Con ansiedad, con codicia,
trabajo febril, ansioso.
¿Es que es esa la avaricia?
Pues soy un avaricioso.

Si á mi lado palpar
siento su pecho turgente,
si me llevo á marear
al notar su aliento ardiente,
¿es que no la he de besar...?

Porque hacia ella sienta amor
vehemente y apasionado,
¿he delinquido? ¿he pecado?
Pues entonces, sí, señor,
¡yo debo estar condenado!

Cuando veo que triunfantes
me desprecian orgullosos
estúpidos vanidosos
que me suplicaron antes
de llegar á poderosos

¿no he de convertirme en fiera,
ni he de maldecir al mundo
que, estúpido, así tolera
que llegue arriba un cualquiera,
sin protestar iracundo?

Y si sólo ha de valer
mi cruel lucha por la vida
para á diario poder
costearme la comida,
¿también pecaré al comer?

Déjame en paz, y, ceñoso,
no hables de mi salvación,
pues al ver á un poderoso
dime si tengo razón
para sentirme envidioso.

Y si, harto ya de luchar,
la fuerza á faltarme empieza,
al fin me habré de entregar,
cansado de trabajar,
en brazos de la pereza.

¿Y después de esa me sales
con que me condeno...? ¡Bueno!
Si son pecados mortales
los pecados capitales,
¡claro está que me condeno!

M. JIMENEZ MOYA.

á la cultura, una serie de ins-
tructivas conferencias por los
diversos Centros Republicanos
de Barcelona.



Hoy debe tener lugar en el Centro
Republicano de la plaza de la Corona,
una reunión de Delegados de este dis-
trito para tratar de la reorganización
de las fuerzas republicanas adictas á
la política de D. Alejandro Lerroux.

De esperar es que todos los reuni-
dos pongan todo el interés necesario
para que lo que se acuerde en dicha
reunión sea en beneficio de la causa
republicana.



Parece que nuestro primer artículo
Defraudando á la descarada, ha saca-
do de quicio á los eternos chupadores
de la vaca municipal.

Si por tan poca cosa se enfadan que
hagan provisión de tila que de peores
les diremos y á no tardar mucho.

Conque, aguantar el chaparrón, la-
drones con miedo.



La fábrica de guano que denunciá-
bamos en nuestro pasado número y
que está establecida á *can Piñol*, con-
tinúa molestando á los vecinos como
si tal cosa.

De no corregirse haremos la denun-
cia en Barcelona.

* * *

Otra. El estercolero de aguas sucias
de la fábrica que en la carretera de
Barcelona tiene establecida el señor
Humbert, continúa también como si
tal cosa.

Y la Junta de Sanidad tan fresca.



¿Se ha pagado ya, Sr. Alcalde á to-
dos los que hicieron trabajos á cargo
del Ayuntamiento para la Fiesta ma-
yor? Si así es, ¿podríamos ver las fac-
turas?

No sabemos si lograremos nuestros
propósitos, pero lo que si aseguramos
es que de una manera ú otra sabre-
mos lo que hace ya unas cuantas se-
manas venimos pidiendo.



Nakens, el infatigable Nakens, a-
nuncia para dentro de poco, la reapar-
ición de *El Mottin*. Tan grata nueva
nos ha llenado de alegría ya que vol-
veremos á disfrutar las delicias de
una prosa tan armonizada que sólo el

luchador incansable, el viejo anticler-
ical y consecuente en sus ideas pue-
de escribir.

Venga *El Mottin*, que él purificará
este corrompido ambiente reacciona-
rio que padecemos de un tiempo á es-
ta parte y que de no poner remedio
pronto sería quizá la desgracia de Es-
paña.

Nosotros sólo podemos decir á don
José Nakens: ¡adelante! á la par que
ofrecerle nuestro modesto concurso.



A los correligionarios que aún no se
han inscrito en el Censo del Partido
Radical Autonomista, la Comisión al
efecto nombrada les ruega se sirvan
hacerlo cuanto antes, pasando por el
Centro Republicano de la plaza de la
Corona, 2, todas las noches.



Hemos recibido cierto anónimo de-
nunciándonos á una persona de esta
localidad, que figura en un cargo im-
portante del Municipio, y como noso-
tros no nos prestamos á servir de ins-
trumento de nadie para realizar deter-
minados fines, sino que trabajamos
por cuenta propia, envíenos el autor
su nombre y obraremos en justicia,
tal como se merecen asuntos de esta
naturaleza.



Hemos recibido el primer número
de *República Social*, que se publica en
Barcelona.

Colaboran en el mismo las más al-
tas personalidades del Partido Radi-
cal, lo que es garantía segura de vida
para dicho periódico.

Nosotros, á la par que deseamos á
República Social una brillante carrera
periodística, establecemos gustosos el
cambio.



Se nos pide la inserción de la si-
guiente candidatura para concejales
en las próximas elecciones municipa-
les, la cual patrocinan personas hon-
radísimas de esta villa.

José Tardá, Francisco Vilá, Juan
Gou, Antonio Estrany, Inocencio Ro-
dríguez, Ricardo Pedrals y Fernando
Canellas.

Nosotros sólo hemos de decir que
procuraremos por todos los medios
posibles para que sean estos honra-
díssimos señores los que lleven los desti-
nos de nuestra Administración muni-
cipal.

Imp. F. Cucurella, Corró, 9.—Granollers.

CRÓNICA

En el número próximo publi-
caremos un notable artículo ti-
tulado **ALEJANDRO LERROUX**
del cual es autor el sabio doctor
**Antich, de Barcelona, el cual es-
ta dando, llevado por su amor**

SECCION DE ANUNCIOS

⇒ **ARMERÍA** ⇐

— DE —

RAFAEL PRADES

ARMAS Y EFECTOS DE CAZA

Taller de reparaciones en toda clase de armas

CARTUCHERÍA CARGADA Y VACÍA

PLAZA DE LA CORONA, 10

GRANOLLERS

Gran fábrica de gorras

— DE —

Esteban Ballescá

Grandioso surtido en Gorras y Sombreros

Especialidad en Gorras de uniforme

PARAGUAS DE TODAS CLASES = PRECIOS ECONÓMICOS

Plaza del Ganado, 34 GRANOLLERS

Jaime Sisa

ALQUILER, CONSTRUCCIÓN Y REPARACIÓN

DE

BIBICLETAS Y PNEUMÁTICOS

GRAN SURTIDO EN ACCESORIOS

SANTA ELISABET, 14

GRANOLLERS

Caller de hojalatería y lampistería

— DE —

JOSÉ BOTEY

SE CONSTRUYEN GASÓMETROS PARA GAS ACETILENO

INSTALACIONES DE TIMBRES ELÉCTRICOS

Conducciones de agua y gas ☼ Venta de carburo

CALLE DE LA PALMA, 9 y AURORA, 1 Y 3

GRANOLLERS

Impresiones de todas clases : Precios económicos

IMPRENTA

— DE —

FRANCISCO CUCURELLA

Calle de Corró, 9.-GRANOLLERS

DISPONIBLE

LA ESTACA

Periódico Republicano Radical
Precio 5 céntimos